
王维成的情况属于已经离队的一
部分球员的情况，事实上比这一干人
情况更糟糕的，还是现在留队的这部
分球员的情况。中超联赛已经进行了
四轮，相比平平无奇的一场场联赛，乏
味的死守套路而言，过去四轮比赛给
人印象最深的，怕是除了几场德比和
裁判争议之外，就是这支身在水深火
热之中的重庆两江竞技了。
两连败之后，他们不仅拿到了赛

季第一分，还拿到了赛季首胜，相比很
多生存条件不错，并且人员配置豪华
却未尝一胜的球队而言，他们第一阶
段的表现已经足够让人满意。尤其最
近两场拿4分的比赛还是在落后的情

况下完成的逆袭，尤其是这种逆袭还
是在长期欠薪的背景之下完成的，不
可谓不悲壮。
今年春节之前，这支球队收到了

一个好消息，重庆市政府牵头组织相
关企业成为球队新赛季的赞助方，将
不以参股方式支持这家俱乐部运营三
年，每年赞助金为5000万。而武汉当
代集团作为俱乐部的唯一投资人，有
消息称当代集团年初向相关部门表
示，无力独立支撑俱乐部运营，希望政
府以各种形式支持，政府出多少钱，当
代集团同样出多少钱。3月份，政府牵
头两江集团出资5000万，不过当时赞
助方要求，钱虽然到账了，但必须在准

入成功之后才能动用，并且只能用于
支付队员被拖欠的工资奖金。而对于
队员来讲，既然政府的资助到位了，投
资人也作出了承诺，球队无疑是有了
未来的保障了，所以爽快在工资奖金
签字表上签字。

5000万最终用来支付了去年一
线队拖欠的四个月工资，但不足以支
付这家俱乐部所有的欠款，以及今年
一整个赛季的运营费用。去年一线队
被拖欠的工资有下3个月未支付，与
此同时，今年截至目前，含俱乐部员
工在内的所有人员也未收到工资，武
汉当代集团也没有任何形式的资金
投入。
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5月10日， 重庆两江竞技的前身重庆当代俱乐旧将王维成

在微博发表长文控诉重庆俱乐部三年来对其拖欠薪水，并在中

国足协仲裁裁定欠薪成立后，拒不履行支付欠薪的行为。 就在

前一天，重庆两江竞技刚刚在新赛季的中超联赛中拿到赛季首

胜。而那场比赛，堪称是今年中超目前为止最为戏剧性比赛，重

庆再度在两球落后的情况下，上演了惊天大逆转。

谁都不敢相信，重庆队这支平民军是如何做到的，现有的

球员还被拖欠着去年三个月的薪水和奖金，以及今年到目前为

止的所有工资。赢球奖没有，平球奖也没有，甚至最低的生活保

障金也没有，这让这支球队队员的一切表现，都显得那么悲壮。

转眼第一阶段联赛还剩下一场，而据多方消息显示，在这个5月

份，重庆足球将再度迎来一场生死攸关的考验，如果无法解决

过去的欠薪和未来的运营资金问题，这家在中超保级第七个年

头的西南足球俱乐不排出退出的可能。

本版撰稿 特约记者 何郢

再曝欠薪 重庆还能撑多久？

如果不是5月10日微博上一篇长
达两千多字的讨薪控诉，或许很多人
已经忘记重庆两江竞技曾经的旧将王
维成。这名土生土长的重庆人，出身于
重庆力帆的青训系统，与冯劲、罗歆当
年一同被视为重庆足球未来的接班
人。2010年，王维成被提拔到一线队，
自此一直在重庆力帆效力，虽然打不
上首发，但依旧是主力替补球员。2016
年，张外龙成为重庆力帆主教练，看中
了王维成稳重内敛的气质，将其视为
重点培养对象并委以重
任，那年球队主场2比1赢
下恒大那场比赛，是王维
成职业生涯第一次首发出
场。后来因为位置上的人
员补强，王维成逐渐淡出
主力阵容，直到彻底消失
在一线队。

用王维成的话来说，
怎么也没想到会以这样一种对峙的方
式，回到大家的视野，和曾经培养自己
的俱乐部对薄公堂。当然，对于他来
讲，如今站在他对面的这个俱乐部，早
已不是曾经那个给他梦想并培养他的
平台了。

王维成如今在山西龙晋队效力，
和他一同加盟这支球队的有重庆旧将
隋维杰，还有超过五名预备队年轻球
员。王维成此次控诉重庆俱乐部，主要
是为了追讨过去三年以来被拖欠的工
资和奖金。王维成在文中表示，2020
年在被通知解约之后，就去俱乐部找
过负责人索要被拖欠的工资，不过被
拒绝承认。于是王维成向中国足协提
出了仲裁。2021年1月6日，仲裁结果显
示：重庆当代力帆足球俱乐部应归还
王维成所主张的所有欠薪，并应当在

15天内，也就是最晚到1月21日将所欠
薪资支付。但这个过程中，俱乐部一直
未履行仲裁结果，王维成及其家人也
多次找到俱乐部和中国足协纪律委员
会，但均无功而返。多番上门追款的情
况下，到4月2日，王维成才收到了第一
笔钱，但只有不到被拖欠金额的10%，
这实在难以接受，所以才有了此次发
文讨薪的行为。
赛季之初和王维成一同加盟山西

龙晋的一众重庆原预备队球员，也已
经被拖欠了至少九个月的
工资和奖金。今年重庆两
江竞技俱乐部从重庆市政
府得到的5000万资金，根
本没有完全将之前的债务
了结完毕。此外，曾经被租
借或已经离队的部分还存
在被拖欠薪资的球员，也
正在向中国足协仲裁委员

会提请仲裁。
根据《中国足球协会纪律准则》第

七十六条规定：“违反或者不执行中国
足协以及体育仲裁法庭、国际足联、亚
足联决定，自然人或组织违反或者不
执行上述组织及其相关机构的决定，
中国足球协会可做出下列处罚：追加
罚款、暂停参赛、减少转会名额、扣分、
取消注册资格等。”而在第八十二条关
于欠薪的处罚规定中也明确写明：“凡
经仲裁委员会、中国足协具有相应权
限的机构或国家法定有权机构认定，
俱乐部拖欠运动员、教练员工资与奖
金的，将给予俱乐部警告、罚款、扣分、
降级或其他处罚。经初次处罚后，在下
一赛季注册开始前仍拖欠运动员、教
练员工资、奖金的俱乐部,将给予俱乐
部取消注册资格的处罚。”

第一阶段的比赛，可以说重庆两
江竞技这支球队是在咬牙坚持中度
过。进入赛区之前，球队一直在东莞集
训，不过临到进赛区之前，一线队险些
闹出文章。不过这并非球员的意愿，而
是俱乐部方面和政府相关部门再度进
行了接洽，希望未来这家俱乐部能够
效仿河南嵩山龙门或者沧州雄狮的模
式运营。球员在进入到赛区之后，完全
就处于一种完全封闭的模式，对于俱
乐部的情况并不了解，只有“没钱”这
一件唯一可以确定的事情。

两球落后逼平沧州雄狮，再两球

落后逆转河南嵩山龙门，这支球队用
自己的毅力向所有人表现着他们的生
命力，和想要活下去的决心。即便没有
赢球奖、没有平球奖，甚至没有最低的
保障工资，他们仍然没有忘记自己是
职业球员的身份。
但正如外界所担心的那样，光凭

爱发电，谁也不知道这支球队能够撑
多久，不知道这些球员能够撑到几时。
目前才进行了四轮联赛，还有26轮比
赛没打，这个赛季才刚开始，他们就已
经度日如年。
目前多方消息显示，武汉当代集

团将要放弃这家俱乐部控股权是大方
向，俱乐部在第一阶段联赛结束之后，
将会迎来生死存亡的又一轮考验。如
果在这个月内这家俱乐部没有接手
方，或者没有足够的资金进入来解决
过去和现在的欠薪问题，那么重庆两
江竞技或存在即刻崩盘的可能性。也
就是说，他们可能没有办法再继续参
加今年中超第二阶段的联赛。

中国足坛最近几年并不平静，两
年之内超过20家中乙俱乐部相继在赛
季初宣布解散，两年之内两家中超俱
乐部解散退出，包括去年的中超冠军

江苏苏宁。重庆两江竞技在挺过了年
初的准入大关之后，在球队存在于中
超的第七个年头，还是要再度面对这
个“七年之痒”。中国足球职业化之后，
俱乐部中途退赛的情况并不是第一
次，其中1998年大连万达董事长是在
赛季中途宣布而后赛季末退出；2008
年，武汉光谷足球俱乐部在赛季中途
退赛；2017年保定容大曾宣布中途退
出中甲联赛，而后取消了决定。在武汉
退赛的13年后，重庆也有可能步其后
尘，不知今年刚刚成立的职业联盟会
作何感想。

欠薪仲裁有结果难执行

面临七年之痒 光凭“用爱发电”度日如年

欠薪难偿清 当代集团没有再投入


